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 ------------------------------------------ ATA Nº. 3/2023 ---------------------------------------- 

---Aos oito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, pelas 

nove horas, nos serviços educativos do Centro de Interpretação da Batalha de 

Atoleiros em Fronteira, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, de acordo 

com o disposto no artigo 40º.da Lei nº. 75/2013 de 12 de Setembro, sob a 

presidência do Senhor Presidente Rogério David Sadio da Silva estando 

presentes os Senhores Vereadores: ---------------------------------------------------------- 

--- António Velez Gomes  .-------------------------------------------------------------------- 

--- Fernando Joaquim Ferreira Abegão ------------------------------------------------------ 

--- Maria Rita Barroso Teixeira Rodrigues -------------------------------------------------- 

--- Justino António Pereira Peças Dias.------------------------------------------------------ 

---A reunião foi secretariada por Cecília Maria Fernandes Filipe Calado, 

coordenadora técnica . --------------------------------------------------------------------------- 

--- Antes da Ordem do Dia:--------------------------------------------------------------------

--- Ponto da situação da ponte e estradas municipais. O Senhor Presidente 

referiu a reunião mantida com a Infraestruturas de Portugal, na qual foi 

informado que a referida entidade está a preparar os procedimentos com vista 

a construção de uma nova ponte, alternativa à atual, tendo referido que o 

Município estaria disponível para colaborar na requalificação da atual ponte 

para circulação pedonal e ciclável. Referiu ainda que a IP apontou para a 

construção de um pontão provisório, de modo a permitir a circulação durante o 

período de construção da nova ponte.------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente referiu ainda que neste momento todas as vias de 

circulação municipais se encontram transitáveis, mas que carecem de obras. 

Para tal, o Município aguarda a abertura dos avisos com os apoios anunciados 

pelo Governo. O Senhor Presidente lamenta que os apoios estejam limitados a 

60% do valor dos danos e entende que essa abordagem reflete a falta 

de política de coesão do Estado Central, que não se preocupa em onerar as 

câmaras pequenas com investimentos que se deviam dirigir para o crescimento 

e futuro destes concelhos mas que acabam por se dedicar apenas a reparar os 

efeitos da tempestade que sobre eles se abateu em dezembro.---------------------- 

O Senhor vereador Fernando Abegão felicitou o Sr. Presidente não só pela 

merecida condecoração ao Almirante Mendes Calado, como também, pelo 



  

espetáculo único em Cabeço de Vide de Pirotecnia e do extraordinário concerto 

da Cantora Sofia Escobar. O Senhor Vereador questionou, porém, quanto 

custou o evento ao Município. Referiu ainda que este tipo de eventos em 

Cabeço de Vide devem ser mantidos, e extensíveis a outras ocasiões e com 

outras finalidades, nomeadamente indo ao encontro das propostas já 

apresentadas pelo Sr. Vereador sobre a realização de um evento que promova 

as águas termais, dinamização do Castro, Centro histórico, a reabilitação da 

forca a dinamização da ecopista Fonteira/Cabeço de Vide com a compra de 

quadriciclos e a promoção de atividades, relevando a grande potencialidade 

turística de Cabeço de Vide, só assim se conseguem rentabilizar este tipo 

investimentos.--------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Presidente referiu que todos nós, como qualquer munícipe, se 

consegue lembrar de eventos a realizar todos os dias do ano com as mais 

diversas temáticas, mas que naturalmente tal não so converteria o Município 

numa comissão de festas como provavelmente o levaria à falência ou à não 

realização das suas funções. Referiu que todas as atividades do fim de semana 

tiveram um custo de cerca de quarenta mil euros.---------------------------------------- 

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão propôs a reabilitação do campo de 

jogos de Vale de Maceiras e criação de um circuito de manutenção em volta do 

mesmo, alertou que houve em 2022 financiamento através do PRID – 

Programa de Reabilitação de Instalações Desportivas do IPDJ. este programa 

teve como destinatários clubes e associações desportivas de Portugal 

continental que visaram a requalificação das instalações desportivas ao serviço 

das populações. temos o dever de estar atentos a este tipo de apoios.------------

--- O Senhor Presidente referiu que o PRID se destina a associações e não aos 

Municípios e que se limita a financiar 50% do investimento até ao limite máximo 

de 50 mil euros. É por esses motivos que não faz sentido falar de candidaturas 

do Município ao PRID.---------------------------------------------------------------------------- 

--- O Senhor Vereador Fernando Abegão, mostrou-se preocupado com as 

prioridades do Município em relação aos investimentos e ás prioridades, 

frisando que após termos saído de uma Pandemia, com uma recessão 

económica a decorrer e com a calamidade das cheias no nosso concelho, 

temos por obrigação reduzir custos em eventos e aplicar um maior esforço na 

recuperação económica do concelho e na reabilitação dos danos causados 
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pelas cheias. ----------------------------------------------------------------------------------------

---O Senhor Presidente referiu que o Senhor Vereador ainda há breves minutos 

estava a elogiar o evento do fim de semana e a recomendar a realização de 

mais eventos e agora vem dizer que é preciso reduzir custo de eventos e 

investir noutras áreas. ---------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Vereador Fernando Abegão referiu ainda que foi publicado o Decreto 

nº3/2023 de 7 de Fevereiro que classifica como sítio de interesse nacional o 

terreiro da batalha dos atoleiros sendo designada de monumento nacional, 

neste sentido salientou que devem ser analisadas quais as contrapartidas e 

perceber de que forma é que podemos e devemos explorar esta mais valia. O 

Senhor Presidente referiu que devemos aguardar pela publicação das 

condições de salvaguarda associadas à classificação, para nos podermos 

pronunciar.------------------------------------------------------------------------------------------- 

---O Sr. Vereador Fernando Abegão salientou que falou com o presidente do 

Município de Sousel sobre a reabilitação da estrada Municipal entre Santo 

Amaro e Vale de Maceiras, referindo que não existem  verbas de apoio 

enquadradas no novo quadro comunitário para a reabilitação de estradas, 

portanto deve ser concertada uma solução entre o dois Municípios.----------------

---O Senhor Presidente referiu que o Município de Fronteira não pode investir 

em estradas da jurisdição de outros concelhos e que o tema das estradas que 

ligam Santo Amaro a Fronteira e a Vale de Maceiras já tem vários anos, mas 

cuja resolução não resulta de soluções concertadas n neste momento, uma vez 

que os troços de estrada do nosso concelho encontram-se reparadas. 

--- O Senhor Vereador Justino Dias também felicitou todas as iniciativas do fim-

de-semana que contribuíram para o embelezamento de uma Festa que é tão 

importante para todos os videnses.-----------------------------------------------------------

--- Aprovação da Ata da reunião de dia 18 de Janeiro de 2023:------------------

--- Dispensada a sua leitura em virtude do seu texto ter sido previamente 

distribuído. Passou-se de imediato à sua votação, tendo a ata sido aprovada 

por unanimidade e assinada.------------------------------------------------------------------- 

---Ata da reunião anterior: -------------------------------------------------------------------- 



  

--- Dispensada a sua leitura em virtude do seu texto ter sido previamente 

distribuído. Passou-se de imediato à sua votação, tendo a ata sido aprovada 

por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------- 

--- Resumo Diário de Tesouraria ------------------------------------------------------------- 

--- Apresenta em caixa o saldo três mil setecentos e setenta e quatro euros e 

quarenta e seis cêntimos.-------------------- --------------------------------------------------- 

--- Nos bancos novecentos e trinta e seis mil oitocentos e noventa e cinco 

euros e quarenta cêntimos ----------------------------------------------------------------------- 

---Operações Orçamentais: setecentos e noventa e dois mil quinhentos e 

dezoito euros e setenta e sete cêntimos ----------------------------------------------------- 

---Operações não Orçamentais: cento e quarenta e nove mil quatrocentos e 

cinquenta e um euros e nove cêntimos------------------------------------------------------- 

--- Pagamentos efetuados no período de trinta de Janeiro a sete de 

Fevereiro de 2023: -------------------------------------------------------------------------------- 

--- No montante de trinta mil cento e sessenta e cinco euros e dezasseis 

cêntimos. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- A Câmara tomou conhecimento------------------------------------------------------------ 

---Certidão do Compropriedade- Manuel António Ramos dos Santos:-------- 

--- Presente requerimento de Manuel António Ramos dos Santos para emissão 

de certidão de compropriedade no seu prédio sito no Vale de Seda. 

Acompanha o requerimento informação técnica, segundo a qual nada obsta à 

emissão do documento solicitado.------------------------------------------------------------- 

--- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a emissão de certidão.------- 

--- Aprovação em Minuta das Deliberações Integrantes desta Ata:------------ 

---Todas as deliberações integrantes da presente ata foram aprovadas em 

minuta a fim de produzirem efeitos imediatos.---------------------------------------------

--- Encerramento: --------------------------------------------------------------------------------

--- Às onze horas, não havendo mais nenhum assunto a apreciar, deu -se por 

encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, que vai ser assinada por 

todos os membros presentes e por mim Cecília Maria Fernandes Filipe Calado 

que a elaborei.-------------------------------------------------------------------------------------- 

 -----------------------------___________________________________------------------

----------------------------____________________________________------------------

----------------------------____________________________________------------------
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